

Association Toulibre  
chez Thomas Petazzoni  
5, allée des Tamaris  
31770 Colomiers  
Tel: 05-34-39-24-03  
Mail: contact@toulibre.org



M. Martin Malvy  
Président de la région Midi-Pyrénées  
22, boulevard du Maréchal-Juin  
31406 Toulouse Cedex 9

Toulouse, le 10 mai 2007,

Objet: Invitation pour une rencontre avec M. Richard Stallman,  
fondateur du mouvement des Logiciels Libres

Monsieur le Président,

Lors de votre discours du 4 mai à la salle Jean Mermoz, vous souligniez avec justesse les différences fondamentales entre les deux chemins qui s'offraient aux Français lors du second tour de l'élection présidentielle.

Dans le monde du logiciel, pilier de la société de l'information et du numérique, il existe également deux chemins, deux approches qui cohabitent depuis plus d'une vingtaine d'années : l'approche propriétaire, la plus connue, basée sur le secret, et l'approche Logiciel Libre, basée sur le partage, l'entraide et la collaboration. En effet, ces logiciels sont librement utilisables, copiables, étudiables et modifiables par quiconque, et sont élaborés de manière coopérative au travers d'Internet.

Ce mouvement du Logiciel Libre a été initié en 1983 par Richard Stallman, chercheur américain au Massachusetts Institute of Technology, au travers du projet GNU. M. Stallman est également à l'origine de la *Free Software Foundation* et le créateur de la licence GPL, utilisée par plus de la moitié des Logiciels Libres. Richard Stallman, qui compare souvent l'esprit du Logiciel Libre et la devise de la République Française « Liberté, Égalité, Fraternité », reste aujourd'hui une des personnalités les plus importantes du monde des Logiciels Libres.

M. Stallman a reçu le prix Hopper Award de l'Association for Computing Machinery en 1991. En 1990, il fut honoré du MacArthur Foundation fellowship et en 1996, d'un doctorat honorifique de l'Institut Royal de Technologie en Suède. En 1998, il reçut le prix du Pionnier de l'Electronic Frontier Foundation avec Linus Torvalds, créateur de Linux; en 1999 il se vit décerner un prix du

mémorial Yuri Rubinski. Il possède également un doctorat honorifique de la Vrije Universiteit Brussel (2003) et de la Universidad Nacional de Salta (2004) ainsi qu'un professorat honorifique de la Universidad Nacional de Ingeniería del Perú (2004).

Ségolène Royal avait rencontré M. Richard Stallman en juin 2006, rencontre à l'issue de laquelle une déclaration commune en faveur des Logiciels Libres avait été publiée.

Notre association Toulibre, en collaboration avec l'APRIL (association nationale de référence pour la promotion et la défense du Logiciel Libre) et la société C-S, organise les jeudi 14 et vendredi 15 juin la venue de Richard Stallman à Toulouse, qui donnera notamment une conférence publique, en français, le jeudi 14 juin à 21 heures au cinéma Utopia de Toulouse.

À l'occasion de cet événement exceptionnel, nous vous proposons de rencontrer M. Richard Stallman le vendredi 15 juin, dans le lieu qui vous conviendra. Si vous le souhaitez, cette rencontre peut évidemment être ouverte à toute personne oeuvrant dans le domaine des TIC au Conseil Régional de Midi-Pyrénées.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le président, nos sincères salutations,

Thomas Petazzoni  
Responsable légal de l'association Toulibre